

【第一〇八号】 一〇一三〇年十一月五日発行

# 福音の園<sup>®</sup>だより

平成十八年度「高年齢者雇用優良事業所協会会長賞」受賞

TBS「シオ「メイ」のいきいきモーニング」取材紹介

グループホーム・デイサービス介護保険事業者指定  
350-0016 埼玉県川越市木野目一八七八番地一  
特定非営利活動法人 福音の園・埼玉 事務局

☎ 049-230-1111 (FAX 230-1112)

福音の園<sup>®</sup> Gospelgarden<sup>®</sup>は 有限会社シャロンの商標

祝 一〇一三年 クリスマスに寄せて

## 一問一答「知能テスト」の正解は?

グループホーム 福音の園・川越 ホーム長 杉澤 卓巳  
「肢体不自由」「病弱」「知的障がい」と言われる  
特別支援学校(旧・養護学校)をいくつも勤めてきた  
教諭が、現場における苦悩を吐露していました。

知能テストがあつたときのこと。一問一答の対話  
式で行なうもの。「目は、『見える』では、耳は?」  
という問題。正解は「聞こえる」です。ところが、  
Dちゃんは、「では、耳は?」と言うと、「大丈夫」  
と答える。これでは不正解。「ヒントを出してはいけ  
ない」と注意書きされている。「違うの、Dちゃん」  
と心の中で思いながら、もう一度、最初からゆづく  
りと質問をしても、耳の具合を心配していると思つ  
たのか、「大丈夫だつて、Y先生」と言う。  
Mちゃんは、「遊園地で迷子になりました。あなたは  
どうしますか?」という問題に、しばらく考えて、

「なつてみないとわからない」。正解は「係の人に聞く」。「お母さんにお使いを頼まれて、買い物へ出掛けました。レジでお金が足りませんでした。

Mちゃんは「買わない」。正解は「家に取り戻る」。こうした不正解を重ねた結果、

Mちゃんは「買わない」。正解は「家に取り戻る」。

が働き(妥当な言葉が浮かび)「少ないです」と答えられた。「正解」ではなかつたのですが、ハツとさせられた名回答に居合わせたスタッフ一同が感動。

まぎれもなくHさんの「豊かな個性」でした。



## 「いけにえ」ではなく「あわれみ」を

私は23年前、「わたしが好むのは、あわれみであつて、いけにえではない」とはどういう意味か、

行つて学んで来なさい」(マタイの福音書九・13)に押し出されて、牧師の仕事から高齢者介護の現場へ飛び込みました。「行つて学んだ」のが「あわれみ」。

「いけにえ」は傷の無い、完璧な動物(家畜)でなければなりません。肢体不具、外傷のある動物(家畜)は、「いけにえ」としては適さなかつた。

童謡で歌われる『ロンドン橋、落ちた落ちた』。よく落ちたロンドン橋に「人柱」を立てた。その犠牲になつた少女のために作られたと言われる童謡。

人柱には、当初「罪人ざいにん」が使われたが、それでも洪水で橋が流失してしまつ。やがて一般市民から無差別に選ぶようになつた。神への神聖な「捧げもの」である人柱に「罪人ざいにんなど使うから効果がないのだ!」という理由から。「いけにえ」は、人間の身勝手な、神への条件として潜在していた。

「神聖な神が喜ばれるのはあわれみであつていけにえではない」と宣言して下さるために「救い主がお生まれになつた」と告げています。ですから世界中で「クリスマス、おめでとうございます」とお祝いします。「年末商戦」便乗のためではなしに。

「少ないです!」と見事な回答。答えに窮し、一人だけたか、三人だったか記憶が定かではない。忘れたことは言えず、さりとて曖昧な人数は言えない。気転

専門職としての知識・技術・創造力・洞察力を働かせて、「介護を解説」かいごへ。聖書のあわれみが示す「心に触れる優しさ」を大切にしてまいります。

来訪歓迎 演芸(手品・どじよう揃い・腹話術) ○○○○会員

御  
礼

『○○』手打ちそば昼食会 ○○○○様(川越市)  
玉葱・南瓜・馬鈴薯 ○○農園様(北海道○○町)